México y Japón, por acuerdo global de libre comercio (El Financiero 09/12/08)

México y Japón, por acuerdo global de libre comercio (El Financiero 09/12/08)(AFP, Notimex) Martes, 9 de diciembre de 2008 TOKIO, 8 de diciembre.- Japón y México coincidieron hoy en la necesidad de alcanzar un acuerdo global de libre comercio, a fin de prevenir un nuevo rebote del proteccionismo, que echaría más leña al fuego prendido por la crisis económica mundial. "Los países en desarrollo se ven tentados a menudo por las políticas proteccionistas, pero México sabe por experiencia que cerrar la economía empeoraría la situación", dijo la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Patricia Espinosa, de visita en este país. "No deberíamos volver nunca al proteccionismo", subrayó la funcionaria, según un responsable de la cancillería nipona. Su homólogo japonés, Hirofumi Nakasone, instó a "un pronto acuerdo de la Ronda de Doha de las conversaciones comerciales para evitar un nuevo rebote del proteccionismo". Esa Ronda, negociada en el seno de la Organización Mundial del Comercio (OMC) e iniciada en 2001, está destinada a impulsar el comercio internacional retirando las barreras mercantiles y los subsidios. Pero la posibilidad de un acuerdo sique aún en el aire, ante las reticencias de los países a abrir sus mercados y reducir los apoyos financieros a sus agricultores. En Ginebra, Suiza, el director de la OMC, Pascal Lamy, decidió posponer la reunión ministerial para impulsar la Ronda de Doha, prevista del 13 al 15 del presente, debido a que varios países aún están en "consultas". Fuentes relacionadas apuntaron que es probable que la ministerial se convoque del 17 al 19 de este mismo mes, pero representantes de Argentina, la India y Brasil coincidieron en que sería difícil convocar al encuentro antes de que termine el año.